



**Gisella Gigliotti**

Fraktionsvorsitzende

im Stadtrat Puchheim

Birkenstr. 18a  
82178 Puchheim  
089/89027351  
gigliotti@stadtrat-puchheim.de

Herrn Bürgermeister  
Norbert Seidl  
Poststr. 2  
82178 Puchheim

03.August 2020

### **Erfassung aller für die Errichtung einer PV-Anlage geeigneten städtischen Dächer und/oder Fassaden**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,  
die Fraktion Bündnis90/Die Grünen stellt folgenden Antrag zur Behandlung in der nächsten Sitzung des Ausschusses für städtische Bauten:

**Die Verwaltung erstellt eine Liste aller für die Errichtung einer PV-Anlage potentiell geeigneten städtischen Dächer und/oder Fassaden.  
Dabei ist anzugeben, ob eine Eignung in der Vergangenheit bereits geprüft worden ist und wenn ja, mit welchem Ergebnis bzw. ob eine Prüfung noch erforderlich ist.**

Begründung:

Durch Photovoltaik dezentral erzeugter Strom ist ein wesentliches Element der Energiewende. Die Klimaveränderungen erfordern ein schnellstmögliches Umsteuern auf eine Energieversorgung ohne Emissionen von sog. Klimagasen.

Die Stadt Puchheim betreibt selbst auf einigen städtischen Dächern PV-Anlagen bzw. hat Dritten Dachflächen für PV-Anlagen zur Verfügung gestellt. Zuletzt wurde die Realisierung einer PV-Anlage mit mehr als 90 kW Leistung auf den Dach der erweiterten Schule am Gerner Platz noch in diesem Sommer beschlossen. Es ist z.B. zu überlegen, ob auf dem Dach des erweiterten Vereinsgebäudes des SV Puchheim eine PV-Anlage grundsätzlich errichtet werden kann.

In der Vergangenheit wurden immer wieder einzelne städtische Dächer auf ihre Eignung für PV-Anlagen untersucht, so z.B. das Vordach des PUC im Rahmen der Beratung der Energieallianz, in der die Stadt Puchheim Mitglied ist.

Um die Voraussetzungen zu schaffen, künftig auf allen geeigneten städtischen Dächern PV-Anlagen zu installieren, ist zunächst eine Übersicht aller potentiell geeigneter Dächer erforderlich. Ebenso ist ein Status über ggf. bereits erfolgte Prüfungen mit Angabe der durchführenden Person bzw. Institution, des Ergebnisses und der fachlichen Tiefe (z.B. Statik überprüft) anzugeben.

Auf der Basis dieser Zusammenstellung kann der Stadtrat über die weiteren Schritte zur Installation von PV-Anlagen auf städtischen Dächern entscheiden.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Gisella Gigliotti

Fraktionsvorsitzende